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发肺腑之言 履协商之职

市政协十三届一次会议
举行第二次全体会议

本报讯（记者 陈希林）2 月

14 日 ，省 政 协 副 主 席 王 建 满 率

有关人员来我市督查剿灭“劣Ⅴ

类水”工作。温州及我市领导余

梅 生、陈 胜 峰、蒋 承 杰、方 小 梅

等陪同督查。

据 悉 ，2016 年 我 市 贯 彻 落

实上级决策部署，开工建设片区

截污纳管工程 30 个，新建污水

管网 105.5 公里，完成河道清淤

247 万立方米，取缔非法加工场

点 1111 家 ，整 治 畜 禽 养 殖 场

420 家，成功实施环城河引水活

水工程，消除劣Ⅴ类水质断面 2

个，但还剩下塘下等 6 个省市控

劣 Ⅴ 类 水 质 监 测 站 位 未 消 除 。

下步，我市将坚持“一站一策”、

“一河一策”，推进水岸同治，不

断完善机制，以决战决胜的姿态

打好劣Ⅴ类水剿灭战，力夺“大

禹鼎”。

当天下午，王建满一行还到

温瑞塘河白岩桥码头乘船前往

温 州 ，沿 线 察 看 白 岩 桥 、九 里

汇、塘下、罗凤等塘河断面 4 个

点。在省控点塘下河段点，王建

满站在船上察看时说：“河面保

洁做得好，水面干净了，黑臭气

味没了，河水变清了，水质也变

好了，但治水要抓源头，采取标

本 兼 治 ，才 能 取 得 预 期 的 效

果。”

随后，在温州市政协会议室

召开调研座谈会，王建满等人听

取 了 温 瑞 塘 河 沿 线 县（市、区）

有关负责人就剿灭“劣Ⅴ类水”

（主要是温瑞塘河治理）工作情

况的汇报。市委常委、副市长蒋

承杰汇报了我市近年来剿灭“劣

Ⅴ类水”工作情况。

王建满表示，决心要更大，

治水起势要快、攻势要狠、声势

要 大、态 势 要 猛 ；措 施 要 更 实 ，

治理偷漏排最关键的是在“大拆

大整”之际进行治理，最基础的

是进行截污纳管，最长效的是进

行生态调水；同时，政协监督要

更 严 ，要 真 监 督、敢 监 督、善 监

督，以解决问题为突破口，力求

治水工作取得实效。

省政协副主席
王建满来瑞
督查剿灭

“劣Ⅴ类水”工作

本报讯（记者 夏盈瑜/文
庄颖昶/图）昨日，市政协十三届

一次会议举行第二次全体会议，

共有 11 位委员上台发言，另有

14位委员、1位列席人员在即席

发言环节抢到话筒发声。大家

畅所欲言，建言献策。

市领导麻胜聪、叶世林、白

一帆、叶建辉、管秀云以及其他

四套班子领导出席会议。会议

由市政协副主席陈良明主持。

各直属有关部门主要负责人到

会听取委员发言。

这 是 瑞 安 政 协 的 最 高 讲

坛。短短的 90 分钟时间里，他

们带着长期调研发现的问题，带

着不断思考形成的建议，走上讲

坛，或举手发言。

谈问题，实事求是。

张文卿委员提出医养结合

是典型的需求大、供给少的供给

侧改革项目。她建议，规划新建

综合医院时应在周边预留相应

的养老机构用地，规划新建养老

院时要尽量选址在医院附近，使

二者可以互相支持。

林蓉蓉委员忧虑的是，目

前，一些检验中心只能检测 20

多种农药成分，很多农药残余检

测不出来，一个西瓜10元钱，检

测费竟要300元。她呼吁，市财

政应加大对农产品质量安全监

管的投入力度，建立完善的乡镇

街农产品质量监管基层机构，建

立质量可追溯体系，苗头防范惩

戒机制。

胡奎委员说，部分企业在经

营前景良好、企业初具规模的态

势下，却因诸多因素影响，引发

股东退股撤资，部分企业甚至转

投外地经营。他建议，政府建立

兼并企业志愿库，打造企业兼并

平台，培养一批熟悉企业并购业

务的专业人才，为兼并重组后企

业做大做强打下坚实基础。

保护好历史遗产是留住瑞

安城市记忆的大事。杨建崇委

员建议，将丰湖街历史文化街区

保护工作列为市级重点工程，严

格落实规划，修旧如故，对街区

的每一个文物进行“点对点，面

对面”的保护。

提建议，坦诚中肯。

中等职业教育如何更好地

服务地方经济发展？万旭欣委

员提出，制订有温州经济模式和

产业特色的职业教育发展规划，

鼓励企业办学或职校和企业联

合办专业等方式，把校企合作落

到实处。

金文钦委员建议，通过名校

联办、名师联动、资源联合打造

出东部教育的新高地；规范过度

输液，洪汝逢委员现场打起广

告：“输液再好，也不能贪瓶哦！”

李海鹰委员亲身体验市人民医

院两个院区距离，她呼吁，尽快

开通两个院区间的公交专线，让

“一院两区”真正做到无缝对接。

会场上，掌声热烈。“我鼓

掌，因为他们说出百姓心里话。”

委员们说。

心与心在这里交会，智慧和

观点在这里碰撞——

灯光璀璨的穹顶下，委员们

在履行着神圣的职责：政治协

商，民主监督，参政议政。

市委副书记、代市长麻胜聪

对委员的建议深表感谢，他称赞

政协委员们讲真话，谏诤言，有

广度、有深度、有温度。希望市

政协和广大政协委员，围绕中

心，服务大局，为瑞安经济社会

发展多建言献策。

麻胜聪指出，接下来，我市

要围绕市委提出的“加快融合

发展、打造至美瑞安”的战略目

标，实行工作载体化、载体项目

化、项目具体化，重点开展“十

大重点工作责任捆绑”攻坚行

动。要着力培育“实体经济振

兴”新动能，破解要素供给“玻

璃门”、企业成长“天花板”和市

场竞争“逆淘汰”问题；着力掀

起“大拆大整行动”新热潮，跑

出“劣Ⅴ类水剿灭”新速度；着

力开辟“要素保障”新路径，盘

活低效用地，打造产业平台，创

新供地机制；着力扩大“有效投

资”新规模，展现“亮点区块”新

魅力，打造“环境综合整治”新

样板，提升“招商引资”新质量；

着力激发“三农”新活力，狠抓

现代农业发展，狠抓农村综合

改革，狠抓美丽乡村建设；着力

增进“民生保障”新福祉，建好

社会事业网、社会保障网和社

会平安网。

本报讯（记者 林翔翔）昨日

下午，市十六届人大一次会议

举行预备会议。市人大常委会

主任叶世林宣布，市第十六届

人民代表大会第一次会议各项

准备工作已经就绪，决定于今

天上午9时整正式开幕。

预备会应到代表 381 名，

实到代表 378 名，符合法定人

数。

会议通过市十六届人大一

次会议议程，选举产生市十六

届人大一次会议主席团和秘书

长，通过计划预算审查委员会

成员名单，通报市人大常委会

备案报告。

市领导叶世林、叶建辉、林

济晚、江孟甫、方小梅、陈世尧、

金爱忠、薛小平、薛尧弟在主席

台就座。叶世林主持会议。

市十六届人大一次会议举行预备会

两会两会
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市人大、市政协

助推“五水共治”工作

让天蓝水清的
美景重现

陈胜峰参加政协经济界别讨论时指出

以“产、城、人”融合为路径 全力打造“五大城”

麻胜聪参加政协工商联界别讨论时指出

积极发挥自身优势 全力提振实体经济
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委员们在发言


